

NSL Kolloquium

Urban Transformations / Urbane Transformationen

Policy and Planning | Raum und Technologie | Design

2. April, 14:00–19:00

ETH Zürich, Oerlikon, ONA E7, Neunbrunnenstrasse 50

Der häusliche Umgang mit Boden, Energie und Finanzen lässt sich immer häufiger nur durch einen Umbau und eine Aufwertung des Bestehenden erreichen. Bisher ist nicht klar, mit welchen planerischen und politischen Mitteln diese urbane oder räumliche Transformation zu bewerkstelligen ist. Gleichzeitig durchdringen digitale Technologien soziale und physische Räume. Dieses Kolloquium nähert sich in drei Durchgängen dem Thema der Transformation. Mit externen ReferentInnen diskutieren wir die Herausforderungen der Wahrnehmung von komplexen Stadtlandschaften, den notwendigen planerischen Fähigkeiten und der Wirksamkeit politischer Instrumente sowie deren Konsequenzen für Wissenschaft und Praxis.

(English and programme see reverse)

Eine Diskussion mit

Prof. Dr. Jennifer Robinson (Department of Geography, University College London)

Prof. Dr. Edy Portmann (Human-IST Institute, Uni Fribourg)

Dr. Felix Günther (Studi Associati SA, Lugano)

EiRPD Dr. Joris Van Wezemael (Spatial Transformation Laboratory STL, ETH Zürich)

Dr. Markus Nollert (Spatial Transformation Laboratory STL, ETH Zürich)

Prof. Dr. David Kaufmann (Raumentwicklung und Stadtpolitik SPUR, ETH Zürich)

Moderation: Rahel Marti, Magazin Hochparterre

Kontakt und Anmeldung bis 25. März: Claudia Gebert, gebert@nsl.ethz.ch

NSL Netzwerk Stadt und Landschaft
Network City and Landscape

Urban Transformations / Urbane Transformationen

Policy and Planning | Raum und Technologie | Design

A sustainable usage of land, energy and finance can only be achieved by modifying and upgrading the existing built environment. So far it is not clear which planning and policy instruments have to be used to accomplish this urban and spatial transformation. At the same time, digital technologies penetrate social and physical spaces. This colloquium approaches the topic of urban transformations in three rounds. With external speakers, we discuss the challenges of perceiving complex urban landscapes, the necessary planning skills and the effectiveness of political instruments as well as their consequences for science and practice.

Programm

- 14:00 Begrüssung und Einführung
- 14:15 **Policy and Planning:** Global urban transformations: What can we learn from urban transformations and major urban projects in cities worldwide? (English)
Jennifer Robinson and *David Kaufmann*
- 15:00 **Raum und Technologie:** Wie verändern Innenentwicklung und der digitale Wandel demokratische Prinzipien und Praktiken in der Siedlungsentwicklung? (Deutsch)
Edy Portmann und *Joris Van Wezemael*
- 15:45 Pause
- 16:15 **Design:** Nutzungsplanung transformieren!: Wie kann die urbane Transformation des Bestands gelingen? (Deutsch)
Felix Günther und *Markus Nollert*
- 17:00 **Podiumsdiskussion** mit Fragen aus dem Publikum (d/e)
- 17:50 Abschluss und Resumée
- 18:00 Apéro